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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO Nº XX/2023 – PPGE

No dia dezoito do mês de agosto de dois mil e vinte e três, no Auditório do Programa de Pós-
Graduação  em  Educação,  às  nove  horas  e  dez  minutos,  reuniram-se  o  Vice-presidente  do
Colegiado e Vice-Coordenador do Programa, Prof. Eduardo Jorge Lopes da Silva; representantes
docentes da Linha de Pesquisa  Processos de Ensino-Aprendizagem, Profª Nilvânia dos Santos
Silva, Profª Maria das Graças de Almeida Baptista e Prof. José Leonardo Rolim de Lima Severo; o
representante  da  Linha  de  Pesquisa  História  da  Educação, Prof.Charliton  José  dos  Santos
Machado; os representantes da Linha de Pesquisa Políticas Educacionais, Prof. Wilson Honorato
Aragão e Profª Janine Marta Coelho Rodrigues; o representante da Linha de Pesquisa Estudos
Culturais da Educação, Prof. Marlécio Maknamara da Silva Cunha; a representante discente do
doutorado, Giovanna Barroca de Moura; a servidora técnico-administrativa Luciana Maria Tavares
Alves;  e  o  colaborador  técnico  Alexis  Bernardo  de  Lemos.  Pauta:  1.  Informes;  2.  Processos
diversos; 3. Aprovação de ata; 4. Aprovação do relatório do processo de credenciamento de novos
docentes - Edital PPGE nº 04/2023; 5.  Aprovação dos planos de curso; 6.  Retificação do Edital
PPGE nº  05/2023 (processo seletivo);  7.  Análise  do recurso do discente  Gilson  Tavares  Paz
Júnior - Edital de Bolsas nº 06/2023. O Prof. Eduardo Jorge deu início à reunião informando que
o Prof. Jorge Hermida estava em missão na cidade de Vitória da Conquista, BA, juntamente com a
Profª Edna Brennand; que em breve seria divulgada a relação dos candidatos contemplados com
isenção  de  pagamento  de  taxa  de  inscrição,  no  Processo  Seletivo  2024;  que  haveria  uma
retificação do edital, tanto na redação quanto na oferta de vagas. A Profª Nilvânia Santos fez
então  um  convite  aos  presentes  para  que  participassem  da  Terceira  Mostra  do  Centro  de
Educação. O  Prof.  Eduardo Jorge solicitou então a antecipação da análise da solicitação de
doutorado-sanduíche para Viviana González Carreño, sob a orientação do Prof. Leonardo Severo,
o que foi autorizado pelo Colegiado. A Profª Janine Rodrigues fez então a leitura do seu parecer.

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Viviana González 
Carreño

Solicitação de 
doutorado-sanduíche.

-

Após discussão,  a solicitação foi  aprovada por  unanimidade  pelo Colegiado.  Na sequência,  a
técnica Luciana Tavares apresentou as solicitações de prorrogação de qualificação da mestranda
Maria das Vitórias e da doutoranda Thathyanne Krause Lima Brito dos Santos, e da prorrogação
da defesa da mestranda Ana Maria Barbosa. Após discussão, em votação, as solicitações foram
aprovadas por unanimidade. Em seguida a técnica Luciana Tavares discorreu sobre a solicitação
de prorrogação de qualificação do mestrando Wanderson Diego Gomes Ferreira, o qual havia tido
a sua orientadora trocada por motivo de aposentadoria. Após discussão, em votação a solicitação
foi  aprovada por  unanimidade.  Na sequência,  foi  apresentada a solicitação  para estágio  pós-
doutoral  do  Prof.  Ravi  Cajú  Duré,  sob  orientação  do  Prof.  Francisco  Pegado,  com  parecer
fornecido pela Profª Graça Baptista.

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.078415/2023-75 Prof. Ravi Cajú 
Duré

Estágio pós-doutoral. -

Após  discussão,  foi  aprovado  por  unanimidade  em votação.  Em seguida,  a  técnica  Luciana
Tavares apresentou um pedido de aprovação de relatório final de pós-doutorado, da Profª Suzana
Marcolino, para o qual o Prof. Pedro Cruz enviou parecer, lido pelo Prof. Eduardo Jorge.
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Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.078431/2023-31 Profª Suzana 
Marcolino

Análise do relatório 
final de pós-doutorado.

-

Após discussão, em votação o parecer foi reprovado por cinco votos contrários, quatro favoráveis
e  uma  abstenção.  Na sequência,  a  técnica  Luciana  Tavares fez  uma  comunicação  sobre
mudanças  de  orientação  dos  mestrandos  Antonio  Carlos  Souza  da  Silva,  Wanderson  Diego
Gomes  Ferreira,  Ivaneide  Sousa  dos  Santos  e  Dário  Pereira  João,  já  aprovados  por  “ad
referendum”. Após discussão, em votação, as mudanças foram aprovadas por unanimidade. Em
seguida, a  técnica  Luciana Tavares apresentou o desligamento do doutorando Marlon Tardely
Morais Cavalcante, por ter sido reprovado em mais de duas disciplinas.

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Doutorando Marlon 
Tardely Morais 
Cavalcante

Desligamento do programa por 
reprovação em mais de duas 
disciplinas.

-

Após  discussão,  em votação  o  desligamento  foi  aprovado  por  unanimidade.  Em seguida, foi
apresentado  o  pedido  de  aproveitamento  de  disciplina  do  doutorando  Gabriel  Alves  do
Nascimento, com parecer do Prof. Pedro Cruz.

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.078448/2023-57 Doutorando Gabriel
Alves do 
Nascimento

Aproveitamento de 
disciplina cursada em 
outro programa.

-

Após discussão, a solicitação foi aprovada por unanimidade.  Na sequência, a técnica  Luciana
Tavares apresentou o terceiro ponto da pauta, a aprovação da ata da reunião extraordinária do
Colegiado, do dia seis de julho de dois mil e vinte e três. Após discussão, em votação a ata foi
aprovada por maioria com uma abstenção. Em seguida, procedeu-se à leitura da lista de estágio
de docência enviada pela respectiva Comissão para apreciação do Colegiado.

Nome Nível Estágio 

Kássia Rejane Pereira de Sousa  Mestrado Único

Pietra Germana Carvalho de Andrade Portino Mestrado Único

Geralda Maria de Bem Doutorado I

Vanusa Nascimento Sabino Neves Doutorado II

Kathy Souza Xavier de Araújo Doutorado I

Thiago Luís Cavalcante Calábria Doutorado I

Mayara Gomes da Silva Doutorado II
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André Luís Nunes dos Santos Mestrado Único

Elisângela dos Santos Balbino Mestrado Único

Francinete França de Melo Silva Mestrado Único

Juliana do Vale Matos Mestrado Único

Krislânia Damascena Rodrigues Mestrado Único

Suênia de Lima Ferreira Mestrado Único

Raquel Rocha Villar de Alcântara Doutorado

Adrielly Benigno de Moura Doutorado I

Edmilson da Silva Cabral Mestrado Único

Maria Andresa da Silva Doutorado II

Flávia Mayara Felix Dantas Doutorado

Maria Betânia Neres Carneiro Mestrado Único

Dário Vieira da Silva Mestrado Único

Ana Paula Villar Galo Doutorado I

Pedro Lobo dos Santos Doutorado

Alexandre Soares de Souza Doutorado I

Fernanda Daniella de França Bezerril Doutorado II

Adriana Bastos Oliveira Doutorado I

Ana Paula Augusta de Souza Fernandes Doutorado

Diângela Cardoso Maciel Mestrado Único

Simony Freitas de Melo Doutorado II

Maria Leandra de Siqueira Ferreira Mestrado Único

Maria Girleny Roberto da Silva Mestrado Único
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Maria Gabriela Coelho Bezerra Nóbrega Mestrado Único

Ariosvalber de Souza Oliveira Doutorado II

Após discussão, em votação a lista foi aprovada por unanimidade. Na sequência, passou-se ao
quarto  ponto  da  pauta,  a  aprovação  do  relatório  do  processo  de  credenciamento  de  novos
docentes, tendo o  Prof. Charliton Machado lido o seu parecer favorável. Após discussão, em
votação o parecer  foi  aprovado por unanimidade.  Em seguida,  passou-se ao quinto ponto da
pauta,  a  aprovação  dos  planos  de  curso.  Após  discussão,  os  planos  foram  aprovados  por
unanimidade. A Profª Nilvânia Santos sugeriu ainda que fosse estipulada uma data-limite para
entrega  dos  planos  de  curso.  Passou-se  na  sequência  ao  sexto  ponto  ponto  da  pauta,  a
retificação do processo seletivo. O Prof. Eduardo Jorge fez a leitura de uma carta com sugestões
da Coordenação  de Aperfeiçoamento  de Pessoal  de Nível  Superior,  passando  em seguida  à
discussão.  O  Prof.  Charliton  Machado apresentou  um encaminhamento  para  que  os  novos
docentes credenciados pudessem assumir pelo menos duas orientações, caso desejassem. Em
votação, o encaminhamento foi aprovado por unanimidade. Efetuadas as retificações sugeridas,
em  votação  o  edital  foi  aprovado  por  unanimidade.  Em  seguida,  o  Prof.  Eduardo  Jorge
apresentou o sétimo ponto de pauta, a análise do recurso do discente Gilson Tavares Paz Júnior
contra  resultado  do  edital  de  bolsas.  Após  discussão,  o  recurso  foi  aprovado  por  seis  votos
favoráveis e uma abstenção.  Nada mais havendo a tratar,  encerrou-se a reunião, da qual eu,
Alexis  Bernardo  de  Lemos,  lavrei  a  presente  Ata,  certificando  a  presença  dos  acadêmicos,
discentes e técnicos acima citados por assinatura em lista.

Prof. Dr. Jorge Fernando Hermida Aveiro
Coordenador do PPGE/CE/UFPB

          Matrícula 1225094
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